

El que no está conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

El Grano de Arena

El que no recoje conmigo
desparrama.
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

NOVIEMBRE

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
La meditación diaria

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la práctica de la meditación diaria se generalice entre los socios del Apostolado y los cristianos fervorosos.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

No dejar la meditación de la mañana.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª El Apostolado del Purgatorio.
- 2.ª Las madres cristianas.
- 3.ª Las necesidades espirituales y materiales de Menorca.

Tres familias.—Paz y conformidad para otras dos.—Cuatro vocaciones.—Salud para una celadora.—Tres gracias espirituales; otras tres temporales; cuatro especiales y seis de perseverancia.—Quince enfermos.—Ocho intenciones particulares.—Seis conversiones.—Cinco obras de celo.—Siete asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Acción de gracias por ocho favores alcanzados.

Santos protectores del Apostolado en el mes de Novbre. y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 11.—San Martín, obispo.
Día 19.—Sta. Isabel, viuda.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la asociada Sor Juana Gimenez y Tuduri que falleció en Octubre último.

A. M. D. G.

La prensa popular

Es un hecho innegable que el pueblo se ha alejado de la Iglesia y que hoy se hace servir a la masa popular como elemento de fuerza en favor de las pasiones sectarias y demagógicas.

A este hecho corresponde otro: el de que existe la prensa popular sectaria, con su organización, sus recursos, sus hombres para dirigirla; pero no existe la prensa popular católica. Es menester que lo tengamos en cuenta al estudiar las causas de la descristianización de las masas populares y pensar en la manera como se remedia el mal.

La prensa periódica es el gran recurso para impresionar al pueblo, para sugestionarle, en buen ó mal sentido sobre los hechos que van sucediéndose, sobre las crisis de orden moral, religioso, social ó político, sobre los acontecimientos que exaltan la imaginación popular; por medio de la prensa periódica, cada día, en el café, en la

peluquería, en la taberna, en multitud de lugares los sectarios transmiten a las gentes del pueblo su odio a nuestra religión, a nuestras instituciones, a la propiedad, a la organización social, y no podríamos nosotros transmitir también cada día a multitud de lugares por medio de la prensa nuestro amor a la Iglesia, a los institutos católicos, a nuestras libertades de creyentes y de ciudadanos? ¿No debieran ayudarnos en esta tarea tantos como están interesados en que no lo invada todo la demagogia?

Pero volvamos a lo dicho: existe la prensa popular sectaria; no existe la prensa popular católica; por esto los sectarios transmiten al pueblo sus odios, sus apasionamientos y nosotros no le transmitimos nuestros entusiasmos; entre los sectarios y el pueblo hay establecida una comunicación constante, de todos los días, de todas las horas; entre nosotros y la masa popular hay levantada una valla. Cuando la Iglesia esta comunicación constante la tenía establecida, el pueblo era católico.

Diarios católicos los tenemos, es cierto, pero no tenemos la prensa popular católica. Se fundan periódicos católicos con las mejores intenciones; pero esta arma de combate para el sostén y propagación de nuestras doctrinas no se monta a la altura de los adelantos actuales, no se maneja con la táctica hoy establecida.

Hay católicos que cuando les viene a la mano un periódico sectario lo hojean con fruición y parece que les interesa; y, sin embargo, no sucede lo mismo con nuestros periódicos: la masa popular no los lee ni siquiera por curiosidad; y esto que el periódico popular es una arma de grandísimo alcance; mas por parte de los católicos es una máquina mal montada y de pobre funcionamiento.

Y sin embargo es en el periódico donde el proletariado, la clase trabajadora se forma una idea falsa de la justicia; el periódico sectario es el que sostiene el gusto a las violencias, a los atropellos contra institutos y personas religiosas; en el periódico es donde se excita el odio a nuestras creencias y a nuestras instituciones. ¿Por qué no ha de haber periódicos que exciten al pueblo a amar la justicia, que le hagan sentir la fruición de las sanas indignaciones, que reclute en favor de nuestras doctrinas hombres de alma, de corazón, de carácter, que realmente los hay entre las clases populares?

Para ello hace falta la prensa popular católica con las condiciones de tal. En el fondo las masas son indiferentes, son una mole sin movimiento propio que sigue al impulso que le comunican: la masa popular va donde la lleva una energía hábil.

El periódico popular debe ser de una confección especial: pocos artículos de carácter doctri-

nal y serio: el trabajador no los lee. Entregado a su vida cotidiana de trabajo, ha perdido, como dice un autor, el sentimiento de lo justo, el concepto de lo verdadero en las cosas que no atañen directamente a su existencia material. Si parece que se apasiona en favor de una idea social ó política es por lo que él cree que ha de favorecer las condiciones de su vida material. Ven sacerdotes, como ven militares y magistrados; pero ignoran lo que es un sacerdote; no comprenden ni el carácter de su misión, ni saben apreciar su utilidad moral y social. Estas masas no gustan de lo que va a la inteligencia, esto se les escapa: desean que se les nutra la imaginación, que se alimente su curiosidad. Los artículos largos, les marean; las elecciones serias de moral, de política, de economía no las escuchan. Ellos desean que el periódico les dé la última noticia sensacional, que se la dé lo más pronto posible: aquel periódico que le da primero la noticia que le interesa ó le apasiona, aquél es el suyo. Después quieren que el hecho se detalle, que se le de animación, colorido. Así se redactan los periódicos populares en Alemania, en Inglaterra, en los Estados Unidos: los artículos se reducen a unas cuantas líneas; en cambio sus columnas se llenan de telefonemas, de noticias en que la catástrofe, el accidente, la crisis política se detalla con toda minuciosidad, se le da color: esto les interesa.

¿Pues entonces, se nos observará, el diario católico deberá ser de pura información? Así lo reclaman las necesidades actuales, y no se olvide que son de información los diarios sectarios, y sin embargo sirven perfectamente para su propaganda.

Un mismo hecho puede excitar la admiración ó la indignación, según la manera como se presente; la palabra humana tiene recursos para ello. Lo que a los sectarios les atrae, a nosotros nos repugna: que en la prensa popular católica se haga sentir al lector el atractivo ó la repulsión que a nosotros nos inspira tal ó cual acontecimiento, tal ó cual detalle. No hay, pues, necesidad de suprimir el acontecimiento ó el detalle en la prensa popular católica; lo que hay que hacer es transmitir al lector el efecto que a nosotros nos produce; hacerle sentir como sentimos nosotros: de este medio de propaganda se valen los sectarios y de este recurso de apostolado debemos valerlos los católicos.

Para la grande obra del diario popular se requiere antes que todo capital. Se necesita primero tener una imprenta montada conforme a los últimos adelantos, un servicio telefónico que esté por encima del de los periódicos sectarios; es decir, poder ser los primeros, ó de los primeros en dar la noticia más nueva, más saliente ó que más impresiona. El trabajador va a leerla en el periódico que la trae; si este periódico es anticlerical, lee el periódico anticlerical; si la encontrase primero en el periódico católico, la leería, en el ca-

tólico. Con capital se puede tener una buena redacción; sin capital, pagando mal los redactores no los tendremos aptos é inteligentes; no pagándolos resultarán nuestros periódicos, como resultan frecuentemente, periódicos de aficionados, y en tales periódicos sucede lo que en los teatros de aficionados, que no los frecuentan sino los amigos de la casa; que es lo que suele suceder también con algunos de nuestros periódicos; no los leen sino los amigos, y dejan por lo tanto de ser una obra de propaganda.

Resumiendo diremos: las masas populares se nos elejan, se hacen hostiles á la Iglesia porque existe la prensa popular sectaria, y porque carecemos de la prensa popular católica organizada tal como lo exigen las circunstancias. Para reconquistar las masas el primer elemento ha de ser la prensa católica popular. Mas para crearla á la altura que corresponde se necesita hacer sacrificios para sostener nuestros periódicos, remunerar á los periodistas y alimentar cumplidamente la curiosidad de los lectores.

JOSÉ ILDEFONSO GATELL, PBRO.



AL MENUDEO

ROMA

Su Santidad prepara una nueva Enciclica acerca de la Inmaculada Concepción y del Jubileo que habrá de celebrarse para conmemorar la proclamación de este dogma.

El nuevo documento pontificio, que será importantísimo, verá la luz pública el día 3 del próximo Diciembre, con un año de antelación justamente al día en que se cumplirán 50 años, desde aquel otro famosísimo de 1854, que el inmortal Pio IX ciñó con tan esplendente corona la purísima frente de la Virgen Inmaculada.

MADRID

El último balance semanal del Banco de España arroja este resultado:

Han aumentado:

El oro, en 182,933 pesetas. La plata, en 396,146 pesetas.

Han disminuido:

Los billetes, en 7.570,625 pesetas.

EXTRANJERO

El resultado de la lucha electoral en 162 distritos de Prusia, correspondientes á 221 circunscripciones, es como sigue:

115 candidatos conservadores, 45 conservadores independientes, 82 del Centro Católico, 74 nacionales liberales, 22 radicales demócratas, siete de la unión, 10 del partido de Polonia, dos dinamarqueses y cuatro independientes.



Asamblea de los liberales

Madrid

En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de la Asamblea de los liberales habida para elegir Jefe.

Los asambleístas se hallan divididos en dos grandes bandos: los moretistas y los monteristas.

El conde de Romanones está en favor de la candidatura de Moret.

Ocupó la presidencia el marqués de la Vega de Armijo, y actuaron de secretarios los del Senado y Congreso, señores marqués de Reinesa, duque de Bivona y Barón de la Torre.

Inmediatamente hizo uso de la palabra el mar-

qués de la Vega de Armijo, el cual comenzó felicitándose de ver reunido el partido que fundó un hombre de inteligencia serena y que supo consolidar la Monarquía, haciendo imposible la República en España.

Añadió que dedicaba este recuerdo al Sr. Sagasta por ser el decano de los diputados españoles.

Añade que la Asamblea se ha reunido para sustituir á un insustituible.

«Vamos á elegir quien ha de suceder á aquel hombre honrado.

Es necesario, agrega el presidente del Congreso, que no se disgregue nadie, con objeto de que el partido liberal continúe tan compacto y vigoroso como en tiempos del inolvidable Sr. Sagasta.

Termina aconsejando á los asambleístas que deben acatar lo que se resuelva en la reunión, á fin de que de esta manera pueda darse un mentis á los que esperaban disidencias.

Seguidamente comenzó la votación.

Al terminar la votación opinó el señor marqués de la Vega de Armijo que todos los votos deben figurar en el censo, incluso los recusados.

Así se acuerda, despues de algunas protestas ruidosas y otro pequeño escándalo.

Al empezar el escrutinio la expectación era grande.

Uno de los secretarios dio cuenta del escrutinio. Tomaron parte en la votación 409 asambleístas. El señor Montero Rice obtuvo 210 votos.

Moret, 194.

Vega de Armijo, cuatro.

Además hubo una papeleta en blanco.

Las dos terceras partes de los votantes eran 273.

En vista de que ninguno había obtenido las dos terceras partes de sufragios, el marqués de la Vega de Armijo dijo que no era justo que terminase la asamblea sin que se eligiese jefe.

Se suspende la sesión por quince minutos para que los asambleístas se pongan de acuerdo.

En los pasillos se hacían muchos comentarios sobre la votación y la mayoría de votos obtenida por Montero Rios.

Los mismos amigos de Montero no se mostraban muy complacidos.

Durante la votación se apostrofaron en los pasillos dos diputados, evitando que llegaran á las manos varios amigos de los contendientes.

En el despacho de ministros de la Alta Cámara se reunieron los señores Vega de Armijo, Moret, Gullón, conde de Romanones y otros exministros.

El señor Moret se muestra conforme con el acuerdo tomado por la Asamblea.

El Sr. marqués de la Vega de Armijo consideró conveniente una nueva votación.

El Sr. Gullón se opuso alegando el cansancio de los votantes.

Se consultó al Sr. Montero Rios, quien envió recado persistiendo en la negativa de no aceptar la jefatura sin reunir las dos terceras partes de los votos.

En vista de la actitud en que se había colocado el señor Montero Rios, los reunidos acordaron que siguiera la sesión.

Se reanudó á las ocho y cuarto, y el Sr. marqués de la Vega de Armijo excitó á los señores Montero Rios y Moret se pongan pronto de acuerdo en beneficio del partido.

En tono afectado añade: «El único que ha quedado en situación bien triste soy yo.»

El señor Amós Salvador dice que los señores Moret y Montero Rios deben quedar excluidos, pues el primero ha obtenido menor votación y el segundo porque no acepta sin contar con las dos terceras partes de votos.

Propone una nueva votación, única esperanza de que haya jefe, para evitar la desunión.

Continuando el Sr. Salvador en el uso de la palabra propone que por aclamación se elija jefe al señor de la Vega de Armijo como más viejo.

Los moretistas dan vivas á Vega de Armijo y los amigos del Sr. Montero Rios protestan ruidosamente.

Termina el Sr. Salvador diciendo que todos habían estado conformes de proclamar al marqués de la Vega de Armijo en el caso de no reunir los señores Moret ni Montero los votos necesarios.

El Sr. Puigcerver dice que va á hablar en ausencia del señor Montero Rios, hoy elegido jefe.

Añade que las jefaturas ni se solicitan, ni se requieren.

«El Sr. Montero Rios, dice, no ha solicitado votos de nadie.»

Un asambleísta interrumpe diciendo: «He recibido una carta del Sr. Montero pidiéndomelo.»

El Sr. Puigcerver añade: «En vista del desacuerdo que hay me voy.»

Se detiene al observar que el Sr. Moret se levanta.

El Sr. Moret recuerda que el marqués de la Vega de Armijo había dicho «que no se saldría de la Asamblea sin elegir jefe.»

«Sin duda, continúa diciendo el Sr. Moret, no tenía confianza en lo que había de pasar.

El señor Montero Rios también dijo que él recomendaría la elección del marqués de la Vega de Armijo, en caso de desacuerdo.

No podemos abandonar á Armijo, después de sus trabajos en beneficio del partido.

Proclamémosle, añade, hasta que el partido pueda tomar otra resolución.

El señor Rivera excita con grandes voces á los asambleístas á que se levanten y abandonen el local.

El escándalo que se produce es indescriptible.

Unos y otros se increpan duramente y á grandes voces.

Sigue el señor Prieto diciendo: Nosotros nos oponemos á la proclamación del señor Vega de Armijo.

El señor Moret dice que sólo ha pedido la adhesión.

El señor Vega de Armijo sostiene que los jefes no se votan.

O se aclaman ó se imponen.

No puede ser jefe de un partido que evidentemente está dividido y con divisiones profundas.

Únicamente aceptaría el puesto si se me nombrase por unanimidad ó por aclamación.

Termina estas palabras y se levanta del sillón.

Unos le aplauden mientras otros protestan.

El escándalo es edificantísimo.

Se levanta la sesión sin que los liberales tengan jefe.

Comentarios de la Prensa

El «Heraldo de Madrid» califica de ruptura lo ocurrido en la Asamblea.

Dice que Villaverde se ha equivocado al vaticinar que Moret sería el jefe del partido liberal.

El apoyo de los conservadores y de periódicos importantes ha sido inútil, puesto que Montero Rios ha obtenido mayoría.

Es indudable que la división es honda y grave.

El Gobierno, que ha apadrinado la candidatura, ha recibido una merecida lección.

El Diario Universal acusa á los monteristas de intransigentes, dice que han utilizado votos de personas extrañas al partido.

Considera que la mayoría obtenida por Montero Rios es escasa para ocupar la jefatura del partido.

Reconoce también la imposibilidad de la unión.

El Correo se limita á elogiar el discurso de Vega de Armijo y el tacto con que ha presidido.

Los que hablan sin pasión de la Asamblea del partido liberal, de su resultado, y de las consecuencias fatales que para el partido liberal se deducen del acto de hoy, coinciden todos en reconocer que el marqués de la Vega de Armijo ha procedido con mucha dignidad, no dejándose llevar por la actitud y aspiraciones de una parte de los concurrentes, que querían proclamarle jefe.

No se habla en Madrid de otra cosa que del resultado infructuoso de la Asamblea.

Menorca



Nunca es tarde cuando llega. Dice bien el refrán. La tan renombrada Batería de Montaña afecta al Batallón Artillería de Menorca y no sabemos porqué razón ha permanecido tanto tiempo en Palma, pasa de un modo definitivo á esta Isla. El jueves día 3 de Diciembre próximo es el señalado para el embarque en Palma de dicha Batería. Se preparan ya los cuarteles de Villa-Cárlos para su instalación.



A causa del mal tiempo reinante á las nueve de de anoche arribó el vapor «Nuevo Mahonés» á este puerto.



El vapor «Menorquín», que desde Cette se dirigía á nuestro puerto, también tuvo que arribar á Rosas de donde saldrá luego abonanze.



El vapor «Antonia» de esta matrícula ha emprendido éstos días su primer viaje embarcando en Valencia 954 bocoyes vino para Cette.



Ayer se verificó la subasta del casco, cargamento y efectos salvados del naufragio del buque de vela italiano «Luisa», habiéndose rematado la adjudicación por la importante suma de pesetas 20.305'00.



El próximo miércoles día 25 del corriente, llegará á nuestro puerto el crucero escuela de guerra inglés «Cleopatra» permaneciendo en nuestras aguas hasta el 3 de Diciembre próximo.



También se anuncia ignoramos si con fundamento la venida de los buques de guerra españoles «Le-panto» y «Numancia» para limpiar fondos en nuestro Dique.



Para el mes de Enero próximo se anuncia también la llegada de la corbeta de guerra alemana «Moltke».



A las seis y media dadas de anoche salía para Barcelona el vapor correo «Nuevo Mahonés». Sigue el público ocupándose de cuán incómoda es dicha hora de salida y cuán peligrosa al mismo tiempo en un puerto que como el nuestro, carece de toda luz para la debida orientación de los capitanes. Bueno fuera que por quien corresponda se procurara la pronta modificación en las horas de salida de nuestros correos directos á Barcelona y á Palma.



Estos días debe fondear procedente de Cardiff un vapor noruego que conduce carbón mineral para la «Industrial Mahonesa» y la «Eléctrica Mahonesa».



Con motivo de ser el jueves próximo pasado los días de S. M. la Reina D.^a Isabel, las tropas vistieron de gala ondeó el pabellón nacional y se hicieron las salvas de ordenanza.



Según hemos leído en el «Vigia católico» de Ciudadela, el domingo último se inauguró en Mercadal una nueva sección de la Adoración nocturna á Jesús Sacramentado.

Al religioso acto que se celebró en el templo, asistió numerosa concurrencia, quedando todos muy animados. ¡Que el Señor bendiga esta nueva Sección.



Abundantes han sido estos días las lluvias que han caído sobre esta Isla, habiendo descendido notablemente la temperatura, registrándose con tal motivo no pocos costipados.



Las Señoras obreras San José celebraron el jueves la Junta general reglamentaria, asistiendo ade-

más por la mañana á la Misa de Comunión que, á las ocho se dijo en la parroquia matriz de Santa María.



Entre los pasajeros llegados en el vapor correo del jueves figuran los Señores Sampol y Cardona. Bien venidos sean.



El cable directo

Esta semana se han reunido el Sr. Presidente de la Diputación de Palma, el Sr. Alcalde, el Vicepresidente de la Comisión provincial y los Presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícola, para tratar del asunto relativo al cable directo entre Mallorca y la Península.

El Sr. Presidente de la Diputación manifestó que temía que en los nuevos presupuestos se hubiese suprimido la cantidad que el Señor Maura consignó para tal objeto.

En vista de estos temores, acordóse telegrafiar al diputado á Cortes Sr. Rosselló, expresándole la duda abrigada.

Este ha contestado al telegrama con otro que dice así:

«Hay consignación aprobada. Saludo Presidentes Alcalde.»

No dudamos que llegará hasta aquí el nuevo cable... No faltaba más.



El artículo 7.º del Reglamento de oposiciones para provisión de escuelas primarias dice así:

«Los Tribunales para la provisión de Escuelas primarias cuya dotación sea inferior á 2.000 pesetas, serán nombrados por los rectores, á propuesta motivada del Consejo universitario, al que concurrirán los directores de las Escuelas normales de la capital, y constarán de cinco vocales, de los que habrán de ser: uno catedrático numerario del Instituto general y técnico, dos de Escuelas normales, un sacerdote y un maestro propietario de Escuela pública que haya ingresado en el Magisterio por oposición.

Los Tribunales de oposiciones á Escuelas de mayor dotación, serán nombrados por el ministerio de Instrucción pública, y constarán de siete jueces; uno consejero de Instrucción pública, que hará el presidente: un catedrático numerario de Instituto general y técnico dos profesores de Escuela Normal, un sacerdote y dos maestros de Escuela pública con título superior que desempeñen plazas de igual categoría.»



Parroquia de Santa María

Domingo cuarto de Noviembre.—Las Misas rezadas se celebrarán á las cinco, seis, siete, ocho y la última después de la Mayor. Esta se cantará á las diez, y en su ofertorio se dará lectura á la primera Carta Encíclica que nuestro Smo. Padre, el Papa Pío X dirige al mundo Católico.

Por la tarde.—A las dos Catequística para niños, niñas y mujeres con el rezo de una parte del Rosario, plática Doctrinal y Cánticos.

A las tres Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad y Rosario en el altar de la propia cofradía.

Continúa el piadoso Mes de las Animas, á las cinco y media de la mañana.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Domingo cuarto de Noviembre.—Las Misas se dirán á las horas de costumbre. En la de siete y media habrá comunión general. La mayor será solemne en honor de San Estanislao de Kostka, en cuyo ofertorio se leerá la Encíclica de S. S. Pío X, y habrá sermón.

A las dos enseñanza de doctrina cristiana. Siguiendo á las tres la procesión mensual, por los cofrades y terciarios Carmelitas, y el ejercicio del novenario consagrado al Patrón de la Academia y Congregación Mariana.

Sábado.—A las siete y media Misa con el Señor de manifiesto por las intenciones de la Liga antimasonica.

Al anochecer después del rezo del Santo Rosario, visita á Ntra. Señora del Carmen y canto solemne de la Salve.

Parroquia de San Francisco

Cuarto domingo de Noviembre.—Misas rezadas á las horas de costumbre. Durante la de las siete seguirá practicándose, como todos los días, la devoción del mes de las Animas, y después plática doctrinal y cánticos. A las diez la Misa mayor en cuyo ofertorio se leerá, por disposición del M. I. Sr. Gobernador eclesiástico de este Obispado, la primera carta Encíclica de Nuestro Santísimo Padre Pío X. A las dos catecismo y a las tres Vísperas.

Martes 23.—Misas rezadas á las siete y media y á las nueve en el altar de San Antonio de Pádua.



ADORACION NOCTURNA

Sección de Mahón

Sábado 21 Noviembre de 1903—Turno n.º 2 «Cor Jesu»

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Misa á las cinco.

Por el alma de D. José Aguilera y Valdelomar (q. g. g.).



RÁFAGAS

Un domador de fieras,
que del mundo seguía las corrientes,
las trataba como á unas compañeras,
ó, por mejor decir, como á parientes.

Con ellas no empleaba
ningún arma ofensiva:
á todas regalaba,
ora con carne muerta, bien con viva.

Si les sabía á poco
y armaban un jaleo,
dábales más ración el pobre loco,
pensando así acallarles el deseo.

—Yo quiero que me sirvan por cariño—
decía el domador;—no por respeto;
que á la fiera y al niño,
dándoles libertad yo les someto.

Igual que el profesor que entra en el aula
á explicar á los niños las lecciones,
iba aquél á la jaula
de tigres, de panteras ó de leones,
á los cuales tratábales con mimo,
pasándoles la mano por el lomo,
como el que trata de arreglar un timo
y quisiese no más buscar el cómo.

Selectas golosinas
les llevaba el incauto diariamente;
pero siempre pedíanle propinas,
que el domador les daba diligente.

Como siempre ha ocurrido,
cuanto él más ablandaba,
con más fuerte rugido
pedíanles las fieras, y él les daba;
y un día que el valiente
agotó sus recursos,
se le plantan de frente,
dispuestas á acabar allí los cursos.

Palideció el maestro,
viéndose ya en las garras de la muerte,
y queriendo evitar aquel siniestro,
un revólver pedía con voz fuerte.

Al oírle las fieras,
cual si entendiesen la palabra dicha,
se abalanzan de buenas á primeras
y hacen del domador una salchicha.

Vean los domadores de otra esfera;
contemplan los políticos modernos
á la revolución, terrible fiera,
que ha nacido, sin duda, en los infiernos.

La acarician lo mismo
que el domador de marras,
cuando debieran ir, por egoismo,
poco á poco limándole las garras.

FERMÍN DE ESNARRIZAGA.

Mesa Revuelta

Amor filial

Un periódico de París refiere el siguiente suceso: En una de las oficinas sucursales del Monte de Piedad se hallaba uno de estos días sentada en un banco, esperando vez, una niña de corta edad, que traía un objeto envuelto en un pañuelo.

Llegado su turno, acudió á la regilla y puso en el mostrador un paquete.

El empleado lo abrió y encontró una muñeca.

—¿Qué quieres que haga con esto? le dijo.

—Papá está malo—respondió la niña—y mamá llora que no tiene dinero. Por eso vengo á que me dé V. algo de empeño sobre mi muñeca.

El empleado reflexionó un momento, entró en la pieza inmediata donde se hacen las tasaciones, y volvió momentos despues con la muñeca y un duro, dando ambas cosas á la inocente criatura, en cuyo semblante se reflejó una alegría inmensa.

Las víctimas de los automóviles

Una revista extranjera publica una estadística, en la que expresa que, desde que se inventaron los automóviles, han muerto á consecuencia de choques, desfrenamientos, etcétera, 897 automovilistas propietarios y 316 conductores.

Claro que estos no tenían un cuarto, pero de los primeros habia 16 que poseían más de 500.000 pesetas, 126 cuya fortuna oscilaba entre 250 á 500.000.

El resto de los muertos disfrutaban, por lo menos, de más de 50.000 pesetas de capital.

En cuanto á los individuos que han aplastado, herido y lisiado los automóviles, llegan á la enorme cifra de 11.417.

Remedio para matar las verrugas

Tómese una cebolla blanca de las grandes, hágase un agujero ó hueco en medio de ella, pero sin llegar á atravesarla, de parte á parte; llénese el agujero de sal gruesa y déjese que la sal se deshaga por sí mismo allá dentro.

Deshecha la sal, y bien impregnadas de ella las capas del bulbo, éste queda convertido en una especie de cáustico ó sustancia muy activa. En efecto: basta entónces frotar con dicha cebolla las verrugas (sea cual fuere su tamaño), por mañana y tarde, para que en breve queden destruidas.

El resultado es todavía más seguro si se despuntan ó cortan un poco las verrugas.

Misceláneas

Preguntaba un zote á su criado por qué no se quitaba el estiércol de la cuadra.

—Es que no encuentro quien lo saque ni sé dónde ponerlo.

—Haz un hoyo en el corral y entiérralo allí.

—Pero, señor, y la tierra que saque del hoyo?

—Hazlo bastante grande para que quepa todo.

DESPUÉS DE UNA ENFERMEDAD

SONETO

¡Máquina miserable y quebradiza
Esta, sin par á fé, máquina humana!
Bronce y hierro parece á la mañana.
Y es á la tarde escorias y ceniza.
Cuando la juventud la vigoriza,
De realizar milagros corre ufana;
Luego el choque menor la desengrana,
Y el aire más sutil la paraliza.

¡Cuerpo, vencido estás! ¡Gratos antojos,
Placeres, apetitos, devaneos,
Morded de la materia los cerrojos.

Ya que olvidadas glorias y trofeos
Queda sola en el alma y en los ojos
La semilla inmortal de los deseos!

M. del Palacio.

Anuncios

Ampliaciones
y
REPRODUCCIONES

Especialidad
en retratos
de Niños.

Vistas del Dique
pegadas
A PESETAS 2 UNA

del tamaño
21x27 cent.
Sin pegar á 175

FEMENÍAS

Casa fundada en 1869

Se retrata todos los dias
incluso festivos

Retratos
permanentes
mates
FOTOGRAFIA

Situada en la Plaza de la
Miranda n.º 4

Muestrario
en la plaza
del Carmen,
esquina á la calle del
Norte
MAHÓN



Postales
ilustradas

Imprenta de B. Fábregues

Imprenta

— DE —

Bernardo Fábregues

Calle Nueva, 25.—Mahón

Especialidad en Tarjetas de Visita

Representación exclusiva en Mahón de las acreditadas casas editoriales de los Sres. Montaner y Simón de Barcelona y de D. Julio Nombela de Madrid.

Suscripción constante á periódicos de Modas.

Se admiten toda clase de trabajos de litografía y encuadernación.

Tarjetas postales de todas clases.—Resmillería particular y comercial.—Tintas para escribir copiar y sellar.—Objetos de escritorio.—Lápices.—Goma, secantes, tinteros.—Escalerillas.—Plumas.—Tampones.—Libros rayados.—Copiadores de cartas.—Vades de todos tamaños.—Libretas económicas.—Cuadernos.—Libros en blanco y rayados.—Sobres de cartas, tarjetas de lujo y económicas.

FARMACIA
DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuántos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarna de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Taller n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Aprendiz

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Tallers, San José, 69

Fes de vida
Listas de embarque
Libretas de alquiler
Altas de contribución

Véndense en Mahón en la imprenta de D. Bernardo Fábregues, Nueva, 25.



POSTALES
ILUSTRADAS

Remigio Alejandro
Estanco c. Arravalet,

Historia de la Isla de Menorca

POR
DON PEDRO RIUDAVETS TUDURÍ
Capitán de Navío honorario
Consta de tres tomos en 4.º rústica y se vende
á 15 ptas. ejemplar en la imprenta de este periódico.